

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Profil pelajar Pancasila (P3) menjadi salah satu *icon* dari kurikulum merdeka di mana bertujuan sebagai solusi untuk mewujudkan karakter yang sesuai dengan budaya bangsa. Sebagaimana hasil penelitian dan analisis, dapat disimpulkan bahwa implikasi profil pelajar Pancasila terhadap pembentukan karakter peserta didik pada pembelajaran PAK kelas VII di UPT SMP Kristen Makale memberikan dampak yang baik. Profil pelajar Pancasila (P3) yang diintegrasikan dalam mata pelajaran Pendidikan Agama Kristen (PAK) melahirkan karakter mandiri peserta didik yang menunjukkan perkembangan. Dari ketujuh indikator yang dipakai dalam penelitian ini ada enam indikator karakter mandiri yang berkembang dengan baik yaitu membangun kepercayaan diri dan konsisten dalam belajar, memiliki pengendalian diri yang cakap, memiliki rasa bangga terhadap kehidupan yang dijalani, memiliki standar dan tujuan perilaku yang baik, mengetahui kemampuan dan kekurangan, dan pemberian penghargaan untuk kesuksesan dan sanksi untuk kegagalan dan satu indikator yang kurang berkembang dengan baik yaitu memperbaiki perilaku yang kurang sesuai.

B. Saran

Adapun saran-saran yang ingin disampaikan oleh peneliti adalah sebagai berikut:

1. UPT SMP Kristen Makale

Diharapkan bagi pihak UPT SMP Kristen Makale untuk terus mengembangkan potensi-potensi yang dimiliki secara komprehensif dan memperkuat pemahaman yang lebih mendalam mengenai profil pelajar Pancasila (P3) yang diintegrasikan dalam setiap mata pelajaran secara khusus Pendidikan Agama Kristen (PAK) melalui pemberlakuan kurikulum.

2. Tenaga Pendidik

Diharapkan guru dan pengelola pendidikan terus memperhatikan kewajiban yang diembannya supaya proses pembelajaran terus berjalan dengan maksimal serta sasaran untuk memperkuat karakter mandiri peserta didik boleh terlaksana dengan baik, serta jadilah guru yang kreatif dan inovatif di era perkembangan zaman yang semakin pesat.

3. Peneliti Selanjutnya

Harapan kepada peneliti berikutnya untuk terus memperhatikan kebaruan dari penelitian yang akan dilakukan dan terus melakukan inovasi dalam mengembangkan penelitian selanjutnya demi mewujudkan Tri Dharma Perguruan Tinggi.

